
4. Dialogo, debate o preguntas de la Audiencia 

Preguntas y respuestas realizadas el día miércoles 31 de marzo del 2021 en 

instalaciones del Salón Mara, para la rendición de cuentas inicial 2021 de la 

Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra. 

(Para las obtener las preguntas se procedió a tomar capturas de pantallas de los comentarios que 

se realizaron en la transmisión al vivo por la plataforma Webex) 

  

Pregunta 1: Diana Fernández   

 

 

 

 

 

PREGUNTAS 

PARA LA DIRECCION GENERAL DE ASUNTOS JURIDICOS (Dr. Carlos Salinas) 

Nro. 
¿Quién pregunta? 

(Nombre y Apellido) 

¿De dónde? 
(lugar, 

institución o 
empresa) 

Pregunta 

1 

Diana Fernández  No se identifico 

¿Los procesos de inspección que se vienen 
desarrollando en diferentes departamentos 

de nuestro país, son legales? 

Respuesta:   

Si, son legales, son legales porque la Ley forestal nos establece, faculta la ABT a desarrollar este 

tipo de proceso de fiscalización.  

Producto de este proceso de fiscalización es que se vienen trabajando en contra de la piratería 

como se la llama normalmente. Específicamente la Ley forestal nos establece que tenemos una 

facultad de inspeccionar y no solamente de inspeccionar, si no dé también de establecer 

medidas preventivas, el secuestro de los medios perpetuación, el ingreso a propiedades o a las 

áreas donde se desarrolla las actividades que a la misma ABT va otorgando los derechos, por 

consiguiente, si existe una legalidad en el trabajo desarrollado todo el trabajo que viene 

haciendo la ABT se marca dentro del lineamiento de la ley.  

Nosotros si respetamos la normativa, nosotros no vamos en contra de un orden destituido. 

¡Gracias…!!! 



Pregunta 1: R. Cuellar 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PREGUNTAS 
PARA LA DIRECCION DE DESARROLLO INTEGRAL (Ing. Aldo Claure) 

Nro. 
¿Quién pregunta? 

(Nombre y Apellido) 

¿De dónde? 
(lugar, 

institución o 
empresa) 

Pregunta 

1 R .Cuellar 
No se 

identifico 

¿Con respecto a las quemas, la ABT tiene 
programado campañas de prevención previas 

a las épocas crítica? 

Respuesta:   

Queremos informarles que a la cabeza de nuestro Ministro Juan Santo de medio ambiente y 

agua, se está organizando reuniones con todo los actores de la sociedad y actores públicos, 

estamos hablando de los tres actores público, estamos hablando de los tres actores niveles 

del estado y la sociedad civil y los usuarios, para elaborar de manera conjunta y consensuar un 

plan de prevención a los incendios forestales y también para prepararnos en caso de que se 

den estos eventos, en ese sentido muy pronto van hacer llegar desde el ministerio de Medio 

Ambiente y Agua, la invitación a reuniones de trabajo para elaborar el plan mencionado que 

tiene que ver con prevención y con control de incendios, la idea es fortalecer en el tema de 

prevención, porque si hacemos un buen trabajo de prevención, obviamente los eventos de 

incendios forestales van hacer menores la idea es que no haiga este año.  

¡Muchas gracias…!!! 

 



PREGUNTAS 
PARA LA DIRECCION EJECUTIVA (Ing. Omar Quiroga) 

Nro. 
¿Quién pregunta? 

(Nombre y Apellido) 

¿De dónde? 
(lugar, 

institución o 
empresa) 

Pregunta 

1 Olga Ortiz 
No se 

identifico 
¿Es cierto que la ABT está interviniendo con 

fuerza excesiva en la chiquitanía ? 

Respuesta: 

Estamos en este momento en operativo en la Chiquitanía, especialmente en el municipio de 

Concepción y en el municipio de San Ignacio de Velasco. 

Resulta que cuando se fiscaliza, hay algunas personas que al parecer se sienten afectadas y 

empiezan a rechazar la fiscalización, al extremo de decir que la ABT está fiscalizando mucho. 

Quiero informar a la población que la fiscalización y control es una atribución de la ABT, y hoy 

día la estamos haciendo con rigurosidad, y por supuesto que esta actividad irregular ilegal 

puede tener reacciones imprevistas, y siempre lo hemos hecho acompañados de las fuerzas 

armadas, con quienes tenemos un convenio de cooperación interinstitucional para estas 

actividades. 

Entonces le pido a la población que no se extrañe, porque esa es la forma en que se está 

interviniendo, porque comprendan que al igual que el narcotráfico, hay reacciones de quienes 

se sienten afectados y tenemos que prevenir con la presencia de las fuerzas armadas. 

Entonces, no es una provocación como en algunos medios he leído, si no es una estrategia de 

fiscalización y control. 

2 Olga Ortiz No se 
identifico 

¿Entre los nuevos lineamiento de la ABT, 
cómo se evitarías los hechos de corrupción? 

Respuesta: 

Enmarcándonos en la legalidad. Los funcionarios de la ABT lo que tienen que hacer es cumplir 

con su trabajo eficientemente. Cuando un funcionario retrasa un trámite, lo más probable que 

pensemos es que está esperando alguna dádiva, algún dinero de por medio para acelerar su 

trabajo, eso no lo vamos a permitir y se lo hemos dicho a tos los funcionarios de la ABT. 

A los usuarios, a quienes están dentro de este rubro, les pedimos que actúen dentro del 

marco de la ley, que no falsifiquen información, que no falsifiquen firmas, que no generen 

certificados forestales de madera inexistente, y si están acostumbrados a dar plata, denle en 

el marco de la responsabilidad social empresarial de sus empresas a las comunidades, a las 

entidades de bien social, allá vayan y entreguen esa plata que estaban acostumbrados a dar a 

los funcionarios, porque aquí ningún funcionario va a recibir ni un peso. 

Esa es la posición de la ABT de esta nueva visión de manejo integral de bosques y tierra. 

¡Muchas gracias…!!! 



Pregunta 1: Olga Ortiz    

 

 

 

  

 

 

 

Pregunta 2: Olga Ortiz 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Pregunta 1: Rolando Vargas   

 

PREGUNTAS 
PARA LA DIRECCION DE MANEJO  (Ing. Saúl Morón) 

Nro. 
¿Quién pregunta? 

(Nombre y Apellido) 

¿De dónde? 
(lugar, 

institución o 
empresa) 

Pregunta 

1 Rolando Vargas 
No se 

identifico 

¿Por qué no se coordinan las acciones de 
inspecciones con las centrales indígenas, en el 

caso de las TCOs Monteverde y Santa 
Terecita? 

Respuesta:  
 

La ABT puede realizar inspecciones defectivas de una manera…  de diferentes maneras, en 

realidad hay la coordinación con TCO’s, con comunidades campesinas, con comunidades 

indígenas; sin embargo, la ABT puede realizar inspecciones de manera intempestivas, es decir 

para que no haya mucho…, para que haya una estrategia de lo que es el control y la 

fiscalización. También se va a realizar inspecciones con todo lo que son las TCO, en este caso 

Monte Verde, porque el año pasado hay muchos instrumentos que han sido aprobados 

dentro de esta TCO que no han seguido un procedimiento y están también siendo fiscalizados. 

En este sentido la ABT puede realizar inspecciones intempestivas de una manera que a veces 

guarda el silencio para poder tener un efectivo controlen el área, como también vamos a 

realizar la coordinación con las autoridades indígenas, campesinas e interculturales, respecto 

al aprovechamiento que se haga dentro de su territorio. Eso sería en cuanto a la coordinación 

de inspecciones.   

Las inspecciones de la ABT, por estrategia las hacemos intempestivas; por coordinación las 

hacemos a través de las TCO, las autoridades locales y también las hacemos de oficio, es decir 

que llevamos una notificación hacia el lugar donde se va a realizar una inspección, ¿para qué? 

Para que se tenga resultados de la inspección y el control que se realiza. 

¡Muchas gracias…!!! 


